
Na última segunda-feira, 12, o ex-juiz do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-SC), Rodrigo Fernandes, e 
a presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, 
seccional Santa Catarina 
(OAB-SC), Cláudia da Silva 
Prudêncio, receberam 
o título de cidadão 
catarinense na Alesc, 
pelas contribuições dadas 
ao Estado.

A solenidade contou com a presença do governador 
do Estado, Jorginho Mello (PL), além de representantes 
de poderes e órgãos públicos e de integrantes de 

diversas subseções da 
OAB-SC. 

Durante o evento, o 
governador Jorginho já 
antecipou a intenção de 
Predêncio a reeleição, 
este ano.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Já foi assinado o contrato entre a empresa que irá 
executar as obras da SC-401 e a Secretaria de 

Infraestrutura de Florianópolis. O investimento para 
implantação da terceira faixa em um trecho de 2 
quilômetros será de aproximadamente R$ 4,7 milhões. A 
ideia é que a obra seja finalizada até o início da próxima 
temporada de verão e desafogue o trânsito entre o 
bairro Santo Antônio de Lisboa e o elevado que dá 
acesso à SC-402, que leva a Jurerê, à Daniela e à Praia 
do Forte, e que geralmente é caótico, para não dizer 
quase intransitável, neste período. Uma das demandas, 
que era muito esperada pela comunidade e que será 
atendida pelo projeto, é um retorno com passagem 

elevada, que permitirá o acesso ao Caminho dos 
Açores, desafogando o trecho que se encontra no km 
13. Outra será acesso ao Bairro Cacupé no km 14, onde 
será implantada uma rotatória que irá proporcionar 
o movimento mais seguro a todos que acessarem o 
Bairro.

A autorização para a licitação da obra foi dada pelo 
Governador Jorginho Mello (PL) ainda no mês de julho, 
através do programa Estrada Boa, e um dia antes da 
Convenção dos partidos que oficializou PSD e PL na 
mesma chapa, concorrendo pela prefeitura municipal. 
Teria sido mera coincidência ou um presente de 
campanha para o prefeito Topázio Neto?

Programa ou presente?

Cidadãos catarinenses

Foto: Heitor Righetti/SecomES
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Buracos
O Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC) 

está ampliando a atuação do Laboratório de Análise de 
Obras Rodoviárias, inaugurado em 2019 e que até então 
analisava apenas amostras de pavimentação. 

Obras de repavimentação feitas após a instalação 
de tubos de gás, água ou esgoto também passarão por 
avaliação para averiguar se o reparo foi feito de acordo 
com normas-padrão de engenharia. 

Ou seja, o órgão ficará de olho nas empresas que 
realizarem o serviço e deixarem para trás os tão falados 
buracos.

Campanha
O Instituto Yduqs, em parceria com o Instituto Reação, 

aderiu à campanha "Vencendo Juntos RS" para ajudar as 
famílias do Rio Grande do Sul afetadas pelas enchentes. 
A ação, que envolve instituições de ensino como Ibmec, 
Wyden, Estácio e IDOMED, arrecadará recursos que serão 
convertidos em cartões vale-alimentação distribuídos 
pelo Instituto Reação às famílias vulneráveis. As doações 
podem ser feitas até 13 de setembro pelo site do Instituto 
Yduqs, reforçando o compromisso da instituição com 
a responsabilidade social e a formação cidadã de 
universitários.

Candidato em São José
São José terá mais um candidato à prefeitura. É Claudemir Arijú, do Democracia Cristã (DC), partido que, até então,estava 

fechado com Adeliana Dal Pont (PL). Arijú, que é jornalista, já fez críticas à Adeliana e Jorginho Mello, dando a entender que 
ambos andam para onde convém. Seu vice será Fernando Azevedo.

Exportações
De acordo com dados divulgados pela Fiesc, as exportações de Santa Catarina alcançaram US$ 1 bilhão em julho, 

valor 0,8% somente acima do registrado no mesmo período do ano passado. O desempenho foi afetado, entre outros 
fatores, pelos preços internacionais da soja, principal produto de exportação da agropecuária catarinense e quarto 
principal item da pauta exportadora do estado. O preço internacional da soja atingiu seu menor valor em quase quatro 
anos, parcialmente influenciado pelas boas safras brasileiras, que aumentaram a oferta global do grão. Já a indústria 
catarinense apresentou um aumento de 4,8% nas exportações em julho, contra o mesmo mês do ano anterior. 

Gás Natural
A SCGÁS está realizando a expansão da Rede de Distribuição de Gás Natural (RDGN) em Itajaí, com um projeto dividido 

em três fases que totaliza 28,3 km de tubulação e um investimento total previsto de R$ 12 milhões. O objetivo é fornecer 
gás natural para indústrias, comércios e residências por meio de uma rede em Polietileno de Alta Densidade (PEAD). Esse 
material é utilizado em redes urbanas para facilitar a conexão de novos consumidores, garantindo agilidade, segurança e 
qualidade nos serviços.

Atualmente, as obras de expansão da rede de distribuição estão concentradas na Avenida Osvaldo Reis, que conecta 
Balneário Camboriú e Itajaí. 

Luto
Faleceu nesta segunda-feira, 12, o ex-deputado Ruy Hulse, filho do ex-governador Heriberto Hulse. Ele foi deputado 

estadual por três mandatos pela UDN, de 1955 a 1967, presidente da Assembleia Legislativa em duas oportunidades: em 1957 
e em 1960. Enquanto prefeito de Criciúma, criou a Fundação Educacional de Criciúma (Fucri), atual Unesc, além de atuar 
junto ao governo federal para implantar a BR-101 a partir de sua cidade.


